
Palazzo Vecchio
Piazza della Signoria
50122 Firenze

STRUTTURA AUTONOMA
DEL CONSIGLIO COMUNALE

Commissione consiliare
Istruzione e Lavoro

Tel. 055...
……...@comune.fi.it
uff.consiglio@pec.comune.fi.it

VERBALE n. 8
SEDUTA DEL 08/10/2024

(Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale)

L’anno  2024 (duemilaventiquattro),  il  giorno 8 (otto)  del  mese di  ottobre,  la Commissione 9 è
convocata alle ore 14.30 presso la Sala Firenze Capitale al terzo piano di Palazzo Vecchio, per
trattare il seguente ordine dei lavori:

 Comunicazioni della Presidente;

 Audizione di Marilena Pinco, EQ Inclusione Scolastica della Direzione Istruzione;

 Audizione delle lavoratrici e dei lavoratori dei Centri di Alfabetizzazione;

 Espressione di parere sull’Ordine del giorno G00580/2024 collegato alla Comunicazione
COM/2024/00552 dell’Assessora Albanese sull’avvio dell’anno scolastico 2024-2025 [SPC
02], Oggetto: “Centri di alfabetizzazione, non dimenticare la centralità del lavoro e di chi
lavora”- Proponente: Dmitrij Palagi;

 Approvazione verbale

Per la nona Commissione svolge la segreteria e redige un sintetico processo verbale la Segretaria di
Commissione Margherita Bracciotti.

Partecipa alla seduta di Commissione la E.Q. Inclusione scolastica della Direzione Istruzione, Mari-
lena Pinco, la referente del Servizio, Francesca Rodolfi e  le lavoratrici e i lavoratori dei Centri di
Alfabetizzazione.

Alle ore 14:30 risultano presenti i consiglieri: Barbieri Beatrice, Amato Edoardo, Semplici Marco,
Grazzini Francesco. Alle 14:32 è presente il consigliere Draghi Alessandro. 

 Alle 14:34 La Presidente accerta la presenza dei seguenti Consiglieri/e:

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI

Presidente Barbieri Beatrice

Vicepresidente Grazzini Francesco

Componente Amato Edoardo



Componente Draghi Alessandro Emanuele

Componente Giorgetti Fabio

Alle  14:35  entra  il  consigliere  Pizzolo  Vincenzo  Maria,  e  alle  14:37  il  consigliere  Mossuto
Guglielmo.

La Presidente Barbieri apre la seduta ringraziando gli ospiti e dando la parola al Consigliere Palagi,
proponente  dell’  Ordine  del  giorno  580/2024  collegato  alla  Comunicazione  COM/2024/00552
dell’Assessora  Albanese  sull’avvio  dell’anno  scolastico  2024-2025  con   oggetto:  “Centri  di
alfabetizzazione, non dimenticare la centralità del lavoro e di chi lavora” .

La Presidente Barbieri passa poi  la parola alla Dott.ssa Pinco e alla Dott.ssa Rodolfi che, parlando
dei centri di alfabetizzazione a Firenze, evidenziano l'importanza di questi servizi per i bambini, in
particolare per quelli stranieri neo arrivati. I centri sono nati come sperimentazione circa vent'anni
fa  e  sono  diventati  un  servizio  fondamentale  gestito  dalla  direzione  istruzione  del  Comune  di
Firenze. Offrono attività di alfabetizzazione linguistica per bambini stranieri, fornendo supporto alla
loro integrazione scolastica. Queste attività includono laboratori di lingua italiana per piccoli gruppi
e  classi  intere,  con  l'obiettivo  di  favorire  l'inclusione  scolastica  interculturale.  È  previsto  un
supporto anche per le famiglie, attraverso la mediazione linguistica, per facilitare la comunicazione
tra genitori e insegnanti. 

Negli ultimi anni, il numero di iscritti ai centri è aumentato, passando da meno di 1000 a quasi
1300. Questo riflette un crescente bisogno di supporto linguistico e integrazione per gli studenti
stranieri.

Alle 14:57 è presente il consigliere Fabio Giorgetti.

Prendono parola  le lavoratrici  e  i  lavoratori  dei Centri  di  Alfabetizzazione parlando delle  varie
difficoltà  riscontrate.  Alcune  scuole  hanno  numeri  molto  diversi  e  questo  crea  difficoltà
nell’attivazione di gruppi di studio, soprattutto in considerazione della necessità di trasporto per gli
studenti.   I  lavoratori  lamentano  una  retribuzione  insufficiente,  che  rende  difficile  per  molti
insegnanti arrivare a una paga dignitosa. 

Si  lamenta  la  mancanza  di  opportunità  di  formazione  continua  e  visibilità  per  i  servizi  di
alfabetizzazione, che un tempo erano più attivi e riconosciuti a livello nazionale.

Da parte dei lavoratori c’è un forte desiderio di riacquistare visibilità e riconoscimento per i servizi
di alfabetizzazione, con riferimento a eventi e convegni nazionali che in passato erano una fonte di
formazione e condivisione. 

Sul tema intervengono i Consiglieri Pizzolo, Draghi e Semplici. 

In seguito all’audizione delle lavoratrici e dei lavoratori e vista la complessità dell’argomento viene
proposto un percorso collaborativo per affrontare le problematiche e trovare soluzioni condivise,



evitando approcci  superficiali  o temporanei.   Viene proposta anche l’organizzazione  di incontri
pubblici in modo da coinvolgere la cittadinanza e sensibilizzare su questioni educative. 

Per queste motivazioni la Commissione decide di sospendere l’atto in accordo con il proponente. 

La Presidente Barbieri comunica che il verbale della precedente seduta si intende approvato poichè
non ci sono state contestazioni e dichiara conclusa la seduta alle ore 15:40.

Alla seduta della Commissione hanno partecipato i seguenti Consiglieri/e  

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE 
Presidente Beatrice Barbieri
Vicepresidente   Grazzini Francesco

Componente Edoardo Amato
Componenti Alessandro Draghi
Componente   Fabio Giorgetti
Componente   Guglielmo Mossuto
Componente Vincenzo Maria Pizzolo
Componente Marco Semplici 

Letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 15/10/2024

 La Segretaria
Margherita Bracciotti                                                                   La Presidente
                                                                                                    Beatrice Barbieri

Il presente documento è stato sottoscritto in modalità autografa ed è conservato in originale c/o gli
uffici della Struttura Autonoma del Consiglio Comunale.


